

## Beschlüsse des Kantonsrates

### 14. Sitzung vom 21. September 2009:

1. Das Justizgesetz (JG) wird in erster Lesung beraten.
2. Die an der Sitzung vom 31. August 2009 gegründete Spezialkommission 2009/8 «Zukunftssicherung der Schweizerischen Schifffahrtsgesellschaft Untersee und Rhein (URh)» setzt sich wie folgt zusammen: Urs Hunziker (Erstgewählter), Andreas Bachmann, Werner Bolli, Urs Capaul, Peter Gloor, Andreas Gnädinger, Florian Keller, Franz Marty, Jonas Schönberger.
3. Dem Wunsch der SVP-JSVP-EDU-Fraktion, in der Spezialkommission 2009/5 «Justizgesetz (JG)» Willi Josel und Erwin Sutter durch Markus Müller und Gottfried Werner zu ersetzen, wird stillschweigend zugestimmt.
4. Der «Schaffhauser Preis für Entwicklungszusammenarbeit» für das Jahr 2009 wird Maja Brenner, Schaffhausen, für das Projekt SDP (Solidarité pour le Développement des Paysans et Paysannes) im Kongo und dem Verein «Togo Assist», vertreten durch den Präsidenten Rolf Hauser, Neunkirch, und den Vizepräsidenten Charles Adjetey, Beggingen, für ein Projekt in Togo zugesprochen.

Die Preisträgerin Maja Brenner will das Preisgeld vollumfänglich den Frauen aus dem Hinterland vom Bumba zugut kommen lassen; es soll zur Anschaffung von Maniok- und Maismühlen dienen. Damit soll freie Kapazität für den Anbau von landwirtschaftlichen Produkten geschaffen werden, die dann verkauft werden können, was die Lebensqualität verbessert und die weitere Abwanderung junger Leute verhindert.

«Togo Assist» will unter anderem Perspektiven schaffen und die Eigeninitiative der Begünstigten fördern. Das Preisgeld dient zur Fertigstellung einer Schule. An der Stelle der Strohütten, die immer wieder dem Feuer zum Opfer fielen, wurde ein gemauertes Haus erstellt. Nun müssen dringend die sanitären Anlagen und die Wasserversorgung erstellt werden.